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Ludwig Mayer

Zur Phänomenologie des Hypnotismus (1936)

Der Facharzt für Nerven- und Geisteskrankheiten in Heidelberg, Dr. Ludwig Mayer, war
1936 hauptverantwortlich beteiligt an der Produktion zweier Lehrfilme der „Reichsstelle für
Unterrichtsfilm“ (RfdU), zu denen er auch schriftliches Begleitmaterial verfasste. Der Be gleit -
text zu dem Film “Versuche zur forensischen Bedeutung der Hypnose” ist im letzten Band die-
ser Zeitschrift Hypnose-ZHH 2015 schon abgedruckt worden. Hier folgt nun der Be gleittext zu
dem Film “Zur Phänomenologie der Hypnose”. In Film und Text versucht Mayer, einen allge-
meinen Über blick über verschiedene Aspekte des Hypnotismus zu geben: Be wusst seinszustand
von Hypno ti sierten, Induktionsmethoden, Hypnosestadien, Rapport und v.a. verschiedene phy-
siologische, affektive, motorische und kognitive hypnotische Phänomene. Seine Position 1936
entspricht dabei jener, welche Liégeois in extremer Form schon 1884 vertreten hatte. Mit die-
ser Position und seinen Erfahrungen als Sachverständiger im Heidelberger Hyp no se prozess
1936 musste er zwangsläufig folgern: Ein Verbrechen in Hypnose ist möglich. (Siehe hierzu
den letzten Band Nr. 10 dieser Zeitschrift Hypnose-ZHH 2015, in welchem dieser Prozess aus-
führlich diskutiert wurde.)
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On the phenomenology of hypnotism (1936)

Dr. Ludwig Mayer, a prominent neurologist from Heidelberg, was involved in the produc-
tion of two instructional films on hypnosis that the Reichsstelle für Unterrichtsfilm (RfdU) had
commissioned. Mayer also wrote the commentaries on these films. The paper on „Versuche zur
forensischen Bedeutung der Hypnose“ (“Concerning the forensic significance of hypnosis”)
has already been published in the last volume 10 of this journal Hypnose-ZHH in 2015. What
follows ist he commentary on the fim „Zur Phänomenologie der Hypnose“ (“On the pheno-
menology of hypnosis”). By film and commentary Mayer makes an attempt to give an overview
on several aspects of hypnotism: hypnotic state, induction methods, hypnosis depth, rapport,
and different hypnotic phenomena like physiological, affective, motoric and cognitive pheno-
mena. Mayer´s stance in 1936 is very similar to that of Liégeois in 1884. Accordingly, as well
as through his experiences as an expert witness in the Heidelberg Hypnosistrial 1936, he is
forced to conclude that crime in a hypnotic state was possible. (See also the last volume 10 of
this journal in 2015, in which this trial is discussed.)
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